

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Band: 85 (1940)
Heft: 9

Buchbesprechung: Bulletin bibliographique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

Artillerie in der Abwehr, par P. Curti. Verlag von Huber et Co, A. G., Frauenfeld und Leipzig, 1940.

Les engins blindés et surtout l'aviation ont pris, dans le conflit actuel, une importance si primordiale, qu'on peut se demander si les moyens de combat classiques, ceux de l'infanterie et de l'artillerie notamment, ont encore une valeur quelconque dans la bataille moderne. Bulletins officiels, articles de journaux ou de revues ne parlent guère que de ces nouvelles armes qui semblent avoir révolutionné l'art de la guerre. Il faudra attendre probablement assez longtemps jusqu'à ce qu'on soit fixé sur la part exacte revenant aux différentes armes dans les combats qui se sont déroulés, depuis septembre 1939, en Pologne, en Finlande ou dans les plaines de la Meuse et jusqu'au sud de la Loire.

Le colonel Curti a jugé qu'il n'y avait pas lieu d'attendre que les archives des combattants fournissent des renseignements précis pour faire paraître un livre traitant de l'artillerie dans la défensive. Très bien édité et comportant des croquis et des photographies qui illustrent remarquablement le texte, cet ouvrage présente un grand intérêt, spécialement pour les artilleurs suisses. L'auteur, s'appuyant sur les documents les plus sûrs issus de la guerre mondiale 1914-1918, montre comment les principes et les procédés d'emploi de l'artillerie ont évolué et comment leur mise en œuvre pourrait être conçue dans le cadre de nos moyens actuels. Mis en regard des mesures prises dans quelques combats et batailles de la précédente guerre, les exemples qu'il a choisis — artillerie dans la défensive classique, dans la manœuvre en retraite ou dans le coup de main — peuvent être considérés comme formant un cours complet d'emploi de cette arme dans la défensive.

Pour qui possède de bonnes connaissances de base en matière d'artillerie, sait raisonner sainement et s'adapter aux conditions toujours changeantes de la guerre, il est certain que cet ouvrage rendra les plus grands services. Il lui permettra, notamment, de se reporter à des exemples réels de combats où l'artillerie a joué un rôle qui, vraisemblablement, n'est pas encore hors de saison.

Col. DE MT.

Atlas permanent, Case postale 212, Genève 2.

Les cartes de l'*Atlas permanent* enregistrent au fur et à mesure toutes les modifications politico-géographiques et constituent par conséquent le *complément indispensable de tout atlas*. De plus, elles forment, à elles seules, un atlas *complet* qui ne vieillit jamais puisque constamment renouvelé.

Les données statistiques détaillées qui sont jointes aux feuilles de l'*Atlas permanent* représentent, en même temps, un ouvrage

de référence fournissant toujours les renseignements les plus récents puisque toutes les modifications sont prises constamment en considération.

Outre son *actualité* continue, l'*Atlas permanent* offre les avantages suivants :

Possibilité de comparaison, car tous les pays sont donnés à la même échelle ; de même les cartes spéciales des régions fortement peuplées sont établies sur une plus grande échelle qui est la même pour toutes.

Ordre alphabétique des cartes, ce qu'aucun atlas n'a réalisé jusqu'ici. L'*Atlas* peut être disposé dans tout classeur par ordre alphabétique.

Format variable permettant de donner sur une seule feuille une vue d'ensemble de l'unité politique envisagée.

Livraisons mensuelles, ce qui garantit l'actualité. Chaque livraison comprend au moins deux cartes de plusieurs couleurs d'un format minimum de 20 x 30 cm. avec des annexes statistiques. Outre les cartes synoptiques du monde et de chaque continent, il est prévu des cartes de tous les pays de la terre.

Nomenclature internationale : chaque carte est établie dans la langue nationale, d'après la nomenclature officielle.

Annexes statistiques dont le texte est rédigé en français, en anglais et en allemand.

On peut s'abonner à l'*Atlas permanent* ou faire l'acquisition de feuilles détachées. Le prix de l'abonnement (payable d'avance) est de 6 fr. suisses par trimestre, 20 fr. suisses par année. Le prix de la feuille détachée est de 50 centimes à 2 fr. 50 suisses par feuille.

BROCHURES A VENDRE

Nous rappelons à nos lecteurs que nous disposons encore de quelques exemplaires des brochures suivantes :

Le service de renseignements dans les corps de troupes de l'infanterie , par le lieutenant-colonel Dubois	Fr. 1.10
Transformations apportées au matériel mitrailleur et procédés de tir , par le capitaine Ch. Daniel . . .	Fr. 0.20
Eléments de tactique , par le colonel Léderrey, 1933 .	Fr. 0.60
Notes de tactique à l'usage des futurs capitaines , par le colonel Léderrey, 1938	Fr. 1.50
Instruction individuelle du combattant dans l'emploi des armes lourdes , par le lieutenant P. Reisser .	Fr. 0.50

Ces brochures peuvent être obtenues auprès de l'*Administration de la « Revue militaire suisse »*, 33, Avenue de la Gare, Lausanne.